

Tanpa mengurangi penghormatan terhadap al-Qur'an dan hadith-hadith Nabi Saw, agaknya riwayat ini, bila benar adanya, maka yang dimaksud bukanlah penyakit jasmani, tetapi penyakit ruhani yang diakibatkan oleh jiwa. Ia adalah psikosomatik. Memang tidak jarang seseorang merasa sesak nafas atau dada bagaikan tertekan karena adanya ketidakseimbangan ruhani.

Rahmat Allah Swt, yang dilimpahkan-Nya kepada orang-orang mukmin adalah kebahagiaan hidup dalam berbagai aspeknya, seperti pengetahuan ketuhanan yang benar, akhlak yang luhur, amal-amal kebajikan, kehidupan berkualitas di dunia dan di akhirat, termasuk perolehan surga dan riḍo-Nya. Karena itu, jika al-Qur'an disifati sebagai rahmat untuk orang-orang mukmin, maka maknanya adalah limpahan karunia kebajikan dan keberkahan yang disediakan Allah Swt, bagi mereka yang menghayati dan mengamalkan nilai-nilai yang diamanatkan al-Qur'an.

Keempat fungsi al-Qur'an yang disebut di atas bisa diterapkan secara berurutan, dapat dikatakan bahwa *pengajaran* al-Qur'an pertama kali menyentuh hati yang masih diselubungi oleh kabut keraguan dan kelengahan serta aneka sifat kekurangan. Dengan sentuhan *pengajaran* itu, keraguan berangsur sirna dan berubah menjadi keimanan, kelengahan beralih sedikit demi sedikit menjadi kewaspadaan. Demikian dari saat ke saat, sehingga ayat-ayat al-Qur'an menjadi *obat* bagi aneka penyakit-penyakit ruhani. Dari sini, jiwa seseorang akan menjadi lebih siap

B. Pandangan Quraish Shihab tentang Penggunaan ayat-ayat al-Qur'an untuk Pengobatan

Uraian dari surat pertama di atas mengenai ayat *shifā'* yaitu surat Yūnus ayat 57 sudah sangat jelas bahwa dampak pengobatan qur'ani itu hanya untuk orang-orang yang beriman sedangkan yang tidak beriman itu tidak nampak dampaknya pengobatan karna adanya yakni hatinya telah tertutup oleh sifat tercela. Dan pengobatan ini tidak hanya penyakit hati/ruhani saja ia juga termasuk penyakit jasmani akan tetapi lebih bersita pada psikosomatik. Ditegaskan lagi bahwa al-Qur'an adalah merupakan suatu obat yang telah terdapat dalam dada manusia penyebutan kata dada yang telah diartikan dengan sebuah hati, yang telah menunjukkan wahyu-wahyu Ilahi itu dapat berfungsi sebagai penyembuh penyakit-penyakit yang bersifat ruhani. Karena hati adalah wadah yang menampung sifat baik buruknya pribadi seorang.

Dalam surat al-Inshirāḥ peneliti dapat memahami bahwasanya ini dapat melampirkan urusannya yang mana Allah menerangkan hati, khususnya Nabi hatinya terobati yang sedang berada dalam kerisauan yang telah diberikan tugas untuk mengajak umatnya dalam kebaikan dan tidak terjerumus dalam lembah kebodohan dan Allah tidak akan menolong musuh-musuh-Nya.

Segala sebab adalah dari Allah dan dari sinilah hendaknya umat Islam mendekatkan diri kepada Allah. Karna kesembuhan itu sumbernya datang dari Allah sedangkan penyakit itu akibat dari diri sendiri, telah ditegaskan bahwa untuk meraih kesembuhan bukan tidak diperlukan lagi, sekian banyak hadith Nabi

pandangannya masing-masing, utamanya bagi kajian al-Qur'an, dengan kata lain bagaimana al-Qur'an mengungkap *shifā'*, terutama tentang hakekat dan fungsinya bagi kehidupan manusia. Sedangkan istilah al-Qur'an di sini berarti kitab suci umat Islam.

Hal ini jika dikaitkan dengan permasalahan yang dibahas, yaitu implikasi atas pengobatan menggunakan ayat-ayat al-Qur'an, akan sangat berkesinambungan. Sebab, jika yang melakukan pengobatan itu orang mukmin maka ia akan dampak sekali pengaruhnya terhadap penyakit yang dialaminya dan merasakan kebugaran atau pun kesegaran, ketenangan, kenyamanan setelah ia membaca ayat-ayat al-Qur'an. Ketika berada dalam keadaan kena musibah saja baru memiliki keinginan untuk membaca ayat-ayat-Nya agar diberi ketenangan, hendaklah jika berada dalam keadaan senang pun selalu mengingat dan membaca ayat-ayat-Nya agar selalu mendapatkan kemudahan dan terhindar dari penyakit yang bisa menjerumuskan dari jalan yang penuh kegelapan.

Pakar tafsir dalam penelitian ini menyatakan bahwa obat yang ampuh dan berpengaruh itu hanya untuk orang-orang yang beriman, agar terhindar dari penyakit hati yang penuh ke Gundahan. Ibnu Kathir juga mengatakan sama bahwa hanya untuk orang-orang mukmin saja agar dapat hidayah dalam kesusahan. Dua mufassir ini menjelaskan dengan makna yang sama yaitu yang dapat mengobati penyakit ruhani, yang bahasa umumnya itu penyakit kekotoran yang terbenak di dalam hatinya, hendaklah dicegah dengan membaca ayat-ayat-Nya agar tidak terjerumus ke dalam sifat yang penuh kekejian.

Nabi Saw telah diperintahkan untuk menyampaikan wahyu-wahyu Ilahi lalu ditolak oleh kaumnya dan Ia merasa berkecil hati karna saking risanya menghadapi kaumnya yang telah terjat dalam lembah kebodohan, sedemikian langsung Allah telah menenangkan dada Rasul Saw secara khusus dalam tugasnya yang telah ditugaskan oleh Allah, makna menenangkan dada adalah itu melapangkan dada/hati Nabi Saw agar diberi hidayah apa yang dikatakan Ali-al Şobuni sedangkan Ibnu kathir berkata bahwa hatinya telah diterangkan yaitu lapang dada dalam menghadapi kegelisahan yang sedang dilanda kekacauan yang mana musuh-musuhnya penuh dengan sifat keras kepala, angkuh dan tidak ingin mengikuti pada jalan yang benar.

Nabi Ibrahim a,s sakit melihat kaumnya yang telah menyembah musuh-musuh Allah yaitu berhela-berhala dan Ia mengajak untuk menyembah kepada Tuhan yang Esa, bahwa Dia lah yang akan mematikan seluruh umat manusia dan juga menyembuhkan segala penyakit, semua segala penyebab itu datang dari Allah, suatu yang terpuji itu bersumber dari Allah seperti Ali al-Şobuni berkata bahwa Nabi Ibrahim as menggunakan etika yang indah dan suatu yang tercela itu berakibat dari diri sendiri karna telah menjalankan perbuatan yang tidak disukai oleh Allah, dari sini dapat dilihat bahwa hendaklah mengenal Tuhan-Nya lebih mendalam lagi karna Dia lah yang berkuasa.

Fakh al-Dīn al-Rāzi berkata bahwa dari kata *bur'ah* yang berterm *shifā'* ini adalah tergolong kesembuhan yang istimewa karna kesembuhan pada penyakit jasmani dan ruhani dapat diobati. Quraish shihab berkata akibat keberkahan do'a yang sedang ditimpa penyakitlah yang mengakibatkan ia sembuh. Makna yang

dapat dicerna di sini bukan hanya penyakit ruhani saja yang dapat disembuhkan dengan membaca al-Qur'an akan tetapi penyakit jasmani juga dapat disembuhkan, bukannya tidak boleh berobat secara medis apalagi penyakit tersebut terdapat pada fisik, hendaknyalah disertai dengan membaca al-Qur'an dan diniatkanlah untuk memperoleh kesembuhan dari Allah di samping itu akan memperoleh pahala bahwa telah melantunkan ayat-ayat-Nya dan insha'Allah terbebas dari penyakit yang menjangkit.

Paling utama yang dapat disimpulkan untuk mendapatkan kesembuhan dari pandangan Quraish Shihab yaitu memiliki *qalbun salīm*. Karena apa? Dengan hati yang sehat sudah sangat jelas bahwa ia beriman terhadap Tuhannya, yang mana ia akan selalu amar ma'ruf nahi munkar, dan hidupnya selalu dibawa ke dalam hal kebaikan sehingga merasakan ketenangan dan selalu tawakkal apa yang dijalaninya. Uraian yang diutamakan di atas adalah dari kata *qalbun salīm* yang mana dari pakar tafsir lainnya seperti Ibnu Kathir dan Fakh al-Dīn al-Rāzi, menyatakan bahwa dengan kalbu yang *salīm* ia akan selalu ingin berbuat dalam hal kebaikan. Dan inti yang dapat disimpulkan dari kalbu *salīm* yaitu selamat dari perbuatan yang keji selamat dari kemusyrikan.

Dengan selalu membaca ayat-ayat-Nya maka akan mendapatkan kelapangan dada/hati jika berada dalam keadaan gelisah, karena ayat-ayat suci al-Qur'an akan memberi petunjuk seperti obat hati untuk mendapatkan kelapangan dalam setiap urusan, semua sebab dari Allah Swt, justru itu umat Islam berserah kepada-Nya untuk memohon diberikan kemudahan, kekuatan, kelancaran atas sebab yang diberikan seperti penyakit, bencana dan selalu memiliki perasaan yang

Rahasia pengobatan yang dimiliki oleh firman Allah yaitu pada ayat-ayatnya, seperti pembacaan tilawah al-Qur'an yang di dalamnya merupakan kumpulan frekuensi suara yang akan dicapai oleh telinga lalu dilanjutkan ke sel-sel otak yang akan memberi pengaruh di dalamnya melalui medan listrik yang dihasilkan sel. Ketika manusia lahir otak yang dimiliki telah diprogram untuk hal-hal yang baik, seperti berlaku jujur, cinta dalam hal kebajikan dan menjauh dari perbuatan yang salah dan juga tercela.

Metode penyembuhan dengan al-Qur'an meliputi dua cara itu, selain akan memberikan kesembuhan, juga memberikan pahala dan kebajikannya semakin besar jika ia membaca dan merenungkan ayat-ayat al-Qur'an di kesunyian malam ketika sebagian besar manusia lelap tidur. Bangunlah di sepertiga malam terakhir, dirikanlah shalat, dan kemudian bacalah al-Qur'an dan niatkanlah untuk mendapatkan kesembuhan dari Allah, niscaya Dia akan mengabulkan permohonan hambanya. Dengan cara yang telah dilakukan oleh umat Islam yang selalu beribadah setiap hari dalam 24 jam, dan betapa tenangnya hati jika selalu curhat kepada sang pencipta, mohon kesembuhan dan juga mendapatkan pahala yang akhirnya akan merasakan kenyamanan dengan memohon petunjuk ke jalan yang *mustaqīm/lurus*. Berapa banyak pahala yang akan diperoleh jika senantiasa mengingat kepada yang maha Kuasa.

Jika umat Islam tawakkal dalam semua hal urusan insya'Allah, Allah akan selalu memberikan kemudahan antara sesama umat maka dari sini akan merasakan cinta dan kasih karena selalu antusias dalam suatu hal yang dilakukan dengan kasih dan cinta yang tak terputus. Jika cinta dan kasih sudah terlahir di

dalam hati maka hubungan antara sesama umat akan merasakan kenyamanan dalam bersosial yang selalu tunduk kepada Allah akan kekuasaan-Nya yang telah diberikan pada umat-Nya. Cinta dan kasih selalu tumbuh dalam beraktifitas maka akan hadir bentuk perasaan yang luhur dan lembut. Terutama pada setiap Muslim jika melaksanakan kegiatan dengan penuh tawakkal dan selalu berbuat dalam hal kebajikan maka orang Muslim tersebut memiliki hati yang sehat atau *qalibun salim* yang tidak terjangkit dengan perasaan yang tercela, dari sinilah al-Qur'an menjelaskan dengan sangat detail tentang tawakkal pada umat Islam agar tidak mudah terjerumus dalam hal yang menjangkitkan dan pada akhirnya akan timbul penyakit dan jika memperbanyak membaca al-Qur'an penyakit yang timbul akan mulai pudar.

Dari berbagai sudut pandangan yang dilihat oleh para ahli pakar tentang pengobatan ayat-ayat al-Qur'an bahwa suara lantunan ayat-ayat al-Qur'an jika dibacakan dengan tajwid yang *soh*ih dan disertai khushu'annya membaca ayat-ayat al-Qur'an maka akan berpengaruh besar kepada kesehatan dan kebugaran tubuh.

Lafaz-lafaz al-Qur'an bila didengarkan akan berubah laksana gelombang samudra yang menggelora. Ketika itu akan menjadi jiwa-jiwa kehidupan akhirat, makna dan penjelasannya begitu segar seperti air, penjelasannya begitu halus sehingga jiwa-jiwa jin pun dapat beristirahat longgar kala mendengarnya. Sesudah itu ia naik setinggi awan di dalam metodenya yang teliti, kekhasnya dalam gaya bahasa kecemerlangan, kemuliaan dan kemilau penjelasan, keindahan stara tebalnya, kekuatan logika, serta keelokan deskripsi dan pemaparan pelajarannya.

